



東根だより

NO. 9

令和8年1月8日
目黒区立東根小学校
校長 高鍋恭子

飛躍そして新しいことへ挑戦する年に

校長 高鍋 恭子

明けましておめでとうございます。令和8年、新しい年となりました。今年は60年に1度巡ってくる丙午の年。午年は飛躍、躍動、成長の年と言われています。今年は東根小学校にとってさらに「飛躍、そして新しいことへ挑戦の年」にしたいと考えています。その一つとして、令和8年度は教員の授業力をさらに伸ばすため、研究開発学校の研究発表校を受けることにしました。今現在の指導法に甘んじることなく、「分かる授業」「子どもが主体的に学ぶ授業」が展開できるよう、研究を進めて参ります。

さて、11月に学校評価アンケートを子どもたちそして保護者・地域の方々に回答をしてもらいました。ご協力ありがとうございます。その中で、今年度から取り組んできた40分授業午前5時間制に関するこ^トとについて多くの保護者の方にご理解いただけていると感じました。「40分は子どもの集中力がもつてよい」「行事の取組が多く充実している」といったプラスのご意見がある一方、「塾へ行かない子どもへの対応を考えてほしい」「授業時間が短いことで書くこと、考えることの時間が減って学力の低下が懸念される」等の声も多くありました。40分授業になったからといって、基礎基本の定着がおろそかになってしまわないように各教員が意識して授業をするようにしていきます。さらに、一人ひとりの子どもたちが基礎基本の内容を定着できるよう、次年度は「ひがしねっこタイム」の時間を週1を目標に確保し、計画的に補習ができるよう充実してまいります。また、学習用情報端末の使い方については、「家庭でゲームばかりして困っているので制限をかけられないか」「本などをもっと活用し、本当に必要な時だけ ICT 機器を使う方が良いのでは?」などのご意見を多くいただきました。この点については、授業の中で ICT 機器を効果的に活用していくこと、そして子どもたちの情報リテラシーを育していくことを中心に授業改善をしてまいります。その他、学校評価の結果に関する詳しい内容については、学年末の保護者会等でお伝えする予定です。本年もよろしくお願ひいたします。

『東根アートフェスティバル 2025 ~ひょうげんの旅~』を終えて

<展覧会について>

小学校の教育は、心の教育とも言われます。図工は、教え育てるものではなく、見つけ育てるものだと思っています。子どもの感性の芽を見つけ、それを応援し(引き出し)育てる。表現は、決して上手いか下手かの技術ではなく、その人間の感性の表出です。

作品づくりは旅のようなものです。まだ見たことのない自分を、それまでの自分を頼りに試行錯誤を繰り返してつくり上げて行くのですから。そして、その旅には、子どもたちそれぞれの物語があります。私は図工教員として、その物語に触れられることに幸せを感じます。この展覧会では、子どもたちが楽しく作品をつくる姿を想像いただきながら、子どもたち一人ひとりの旅(物語)を巡っていただく、鑑賞者のみなさまには、そういった旅をしていただきたいという思いで、教職員一同、取り組みました。

大変多くの保護者・地域のみなさまにご高覧いただきましたこと、誠にありがとうございました。

図工 榎木 憲元

<学芸員活動について>

今年度の展覧会では、6年生による学芸員活動を行いました。全校の作品の中から、自分が「これっ!」というものを選び、制作者へのインタビューや自分が感じた作品の魅力を来場者へ伝える活動です。なるべく対話しながらの説明になるように、友達や他の学年と練習を繰り返し行いました。初めは、「話し掛けるのが緊張する。」と言っていた子も、慣れてくるにつれ積極的に声を掛ける姿が見られ、微笑ましかったです。東根小の新たな活動になっていけばと思います。



5年生連合音楽会にむけて

パーシモンホールでの発表に向けて練習を重ねています。合唱「君をのせて」は、高い音から低い音まであり正しい音程で歌うことが難しいです。そして、狭い音楽室と広い体育館に対しての声の出し方が違うので子供たちが始めは戸惑っていましたが少しづつ慣れてソプラノとアルトの重なり合いを感じ取っているようです。

合奏「怪獣の花唄」は、ポップスということもあり子供たちの耳に馴染んでいる曲ですが、唄と楽器での演奏とは感覚が違い、旋律やリズムを正しく合わせるのに苦労しました。中には休み時間に練習に来る子どもたちもいて上達して仲間と合奏するのがとても楽しそうです。東根小の5年生は人数が多い方で合わせるのが難しいですが、合唱も合奏も気持ちを一つにして発表できるようにならない時間の練習ですが努力を重ねていきます。応援よろしくお願ひいたします。

校内書写展について

日程: 1月16日(金)~1月28日(水)

時間: 下校後から午後4時30分まで

場所: 各教室前廊下

1・2年生: 硬筆 3年生以上: 毛筆

席書会で取り組んだ作品を各教室廊下に掲示します。

保護者の方は下校後から午後4時30分の時間に鑑賞していただけます。

子どもたちの作品をどうぞご覧ください。

ご来校の際には、必ず名札をご着用ください。